



Österreichischer Vorderladerschützenbund A. 9170 Ferlach

Der Präsident

FELDKIRCHEN, im Dezember 1983

Meine Schützenfreunde!

Bei der letzten Jahreshauptversammlung in SALZBURG, wurde der Vorstand des ÖSTERREICHISCHEN VORDERLADERSCHÜTZENBUNDES neu zusammengesetzt.

Lassen Sie mich bitte dazu mit einigen Zeilen Stellung nehmen.

1977 wurde der ÖSTERREICHISCHE VORDERLADERSCHÜTZENBUND gegründet und damit der Grundstein für das Vorderladerschießen in ÖSTERREICH gelegt. Mit viel Begeisterung und persönlichem Einsatz wurde von nun an das Vorderladerschießen betrieben.

So kam es zur Durchführung von Österreichischen Bundesmeisterschaften im Vorderladerschießen in den Jahren 1977, 1978, 1980, 1981, 1982 und 1983. Hinzu kommen noch unzählige Schießveranstaltungen in ganz ÖSTERREICH mit zum Teil internationaler Beteiligung.

Leider wurden die einst so hoch gesteckten Ziele zum Wohle der für uns wohl schönsten aller Schießsportarten, auf ein Mindestmaß reduziert. Eine taxative Aufzählung aller dafür ausschlaggebenden Gründe, möchte ich aber unterbleiben lassen.

Vielmehr möchte ich versuchen, all das scheinbar Verlorene zurückzuholen und mit Ihrer Mitarbeit - verzeihen Sie mir die hochtrabenden Worte - neue Maßstäbe zu setzen.

Es soll endlich das Vorderladerschießen in ÖSTERREICH aus seinem Dornröschenschlaf geweckt werden.

Die Leistungen unserer Schützen, die wohl keinen internationalen Vergleich zu scheuen brauchen, sollen endlich in gebührendem Maße gewürdigt und hervorgehoben werden.

Die Schaffung eines neuen verbesserten Reglements, angepaßt an die Erfordernisse überregionaler Veranstaltungen, sowie die Auflage einer kleinen, zuerst in unregelmäßigen Abständen erscheinenden Broschüre über das Vorderladerschießen in ÖSTERREICH, sollen dazu beitragen.

Die Wiederentdeckung unserer eigenen, bodenständigen Schützentradition in ihrer gesamten Vielfalt, soll uns ein Leitbild sein.

Sie soll uns helfen, das uns von Außenseitern aufgezwungene Image des "revolverschwingenden Westernhelden" abzulegen.

Vielmehr sollen wir als Pfleger einer Tradition angesehen werden, die wohl wie keine andere Sportart, den Menschen vom Mittelalter bis in die heutige Zeit, so viel Freude bereitet hat.

Ich bitte Sie, sprechen Sie mit Ihren Schützenfreunden darüber, schreiben Sie mir, teilen Sie mir Ihre Vorstellungen über das Vorderladerschießen mit. Jegliche Kritik wird dankbar angenommen werden. Sie ermöglichen uns dadurch, einen gangbaren Weg für uns alle zu finden.

Somit verbleibt mir nur noch, Ihnen im Namen des neuen Vorstandes ein frohes Weihnachtsfest und ein glückliches Neues Jahr zu wünschen.

Ich bedanke mich mit einem aufrichtigen "Vergelts Gott" im voraus für eine fruchtbare Zusammenarbeit im nächsten Jahr.

Ihr


(Werber Leixner)
